James Wharton défie les conditions à Lonato
Le retour d’une grande course internationale sur le South Garda Karting de Lonato ne s’est pas fait dans la facilité pour les 253 pilotes engagés à la première des trois épreuves de la WSK Euro Series (8-11 avril). Ils ont en effet dû affronter un temps clément durant toutes les qualifications, avant d’évoluer sous la pluie pour la phase finale. Pour James Wharton, il s’agissait d’une grande première sur une piste détrempée dans sa nouvelle catégorie KZ2. Le jeune australien de la Ferrari Driver Academy a encore gagné en expérience, à défaut de décrocher le résultat espéré.
A environ 15.000 km de son pays natal, James Wharton se sent un peu comme chez lui à Lonato, entre Brescia et Verone, puisque c’est dans cette région du nord de l’Italie qu’il a décidé de s’installer pour courir en karting au plus haut niveau mondial. “Pour préparer cette nouvelle course organisée par la WSK, nous avons décidé de participer au Trofeo di Primavera la semaine précédente, puisque l’événement se courait justement à Lonato,” déclare James Wharton. “J’y ai réussi une belle performance en me montrant le plus rapide en finale. Mon départ ne fut pas parfait, je n’étais que 13e au premier tour, mais je suis ensuite remonté 8e du classement final.”
La pluie redistribue les cartes
Bien sûr, le niveau s’est avéré bien plus relevé lors de l’ouverture de la WSK Euro Series, avec un plateau frôlant les 60 participants. Après un travail de mise au point particulièrement positif aux essais libres avec l’équipe Parolin Motorsport, James décroche le 30e temps aux essais qualificatifs officiels, à moins de quatre dixièmes du plus rapide de son groupe. “Avec nos puissants karts KZ2, le circuit de Lonato est vraiment difficile à appréhender.” Il réalise un parcours sans-faute dans les trois manches en bataillant de manière incessante avec des pilotes bien plus expérimentés que lui. Seulement, le temps clément du vendredi et du samedi va laisser place à la pluie le dimanche.
“Je n’avais encore jamais piloté de kart 125cc à boîte de vitesses dans ces conditions. Je me suis aperçu que je manquais totalement de repères. Dès le warm-up du matin, j’ai compris que la suite du programme allait devenir compliqué.”
Une pénalité au mauvais moment
James Wharton sait qu’il est impératif de terminer dans les 17 premiers de sa préfinale pour espérer participer à la finale. Au volant de son Parolin-TM Racing, il réalise d’entrée un départ fulgurant et parvient à passer de la 13e à la 6e place durant le premier tour ! Malheureusement, l’éclaircie ne va pas durer. “Malgré l’utilisation des pneus pluie, la piste était très glissante et je n’étais pas aussi à l’aise que la plupart de mes concurrents qui connaissent parfaitement le circuit de Lonato dans ces conditions.” Sur la ligne d’arrivée, le pari de se qualifier pour la finale semble gagner, mais cela était sans compter sur une ultime pénalité pour carénage avant décroché.
“Ma prestation s’est arrêtée là, tout près de la finale… Cela fait partie de l’apprentissage d’un jeune pilote ! Cette course m’a permis de constater que j’avais besoin de rouler davantage en KZ2 sous la pluie et je compte bien revenir encore plus fort lors de la prochaine course.”
James Wharton defies the conditions in Lonato
The return of a major international race to the South Garda Karting circuit in Lonato did not come easily to the 253 drivers who took part in the first of three WSK Euro Series events (8th-11th April). They had good weather during all the Qualifying sessions, before having to race in the rain for the Final phase. For James Wharton, it was a big first on a wet track in his new KZ2 class. The young Australian from the Ferrari Driver Academy gained more experience, although he did not achieve the result he had hoped for.
Some 15,000 km from his home country, James Wharton feels quite at home in Lonato, between Brescia and Verona, as he has decided to settle in this region of northern Italy to race in karting at the highest world level. "To prepare for this WSK race, we decided to take part in the Trofeo di Primavera the week before, as the event was being run in Lonato," says James Wharton. "I had a great performance there, being the fastest in the Final. My start wasn't perfect, I was only 13th on the first lap, but then I moved up to 8th in the Final standings."
Rain reshuffles the cards
Of course, the standard was much higher in the opening round of the WSK Euro Series, with a field of almost 60 participants. After particularly good set-up work in Free Practice with the Parolin Motorsport team, James set the 30th fastest time in official Qualifying, less than four tenths from the fastest in his group. "With our powerful KZ2 karts, the Lonato circuit is really difficult to get to grips with." He had a clear run in all three heats, battling relentlessly with drivers far more experienced than him. However, the mild weather on Friday and Saturday was replaced by rain on Sunday.
"I had never driven a 125cc gearbox kart in these conditions before. I realised that I was completely out of my depth. As soon as the morning warm-up was over I knew that the rest of the programme was going to be complicated."
A penalty at the wrong time
James Wharton knew that a top 17 finish in his Prefinal was a must if he was to make the Final. He got off to a flying start in his Parolin-TM Racing kart and managed to climb from 13th to 6th place during the first lap. Unfortunately, the respite was not to last. "Despite using rain tyres, the track was very slippery and I wasn't as comfortable as most of my competitors who know the Lonato circuit perfectly in these conditions." At the finish line, the gamble of qualifying for the Final seemed to be won, but that was without counting on a final penalty for a dropped front fairing.
"My performance stopped there, very close to the Final... This is part of the learning process for a young driver! This race has shown me that I need to drive more in KZ2 in the rain and I hope to come back even stronger in the next race."
